



## Acta de la reunión de la Comisión Asesora del ISHIR

El viernes 2 de octubre las 11 horas se da comienzo a la reunión de la Comisión Asesora del por medio de la plataforma Zoom. Se encuentran presentes la Directora del ISHIR, Sandra Fernández, el investigador principal del CONICET, Darío Barrera; la investigadora independiente del CONICET, Gabriela Águila; los investigadores adjuntos del CONICET Verónica Vogelmann, Paula Caldo y Diego Mauro; la investigadora de la UNR Laura Pasquali; el becario del CONICET Ronen Man y el CPA del CONICET Guillermo Ferragutti. También se encuentra presente el CPA Fernando Navarro, en calidad de secretario de Dirección y la CPA Ana Paradiso para la toma del acta.

### Información general

La Dra. Sandra Fernández informa que el CCT Rosario volvió a un período de cierre, ya que se salió de la fase 4. La preocupación es creciente y constante. La próxima reunión de Consejo Directivo del CCT es el 7 de octubre. Cualquier novedad los mantiene al tanto.

Sandra Fernández comenta que la actividad “Misión Imposible” que desarrollan Diego Mauro, Guillermo Ferragutti y Ana Paradiso se viene desarrollando muy bien, la convocatoria para recibir videos sigue abierta y hay varios videos por presentar.

Sandra Fernández indica que junto con Laura Pasquali realizaron una tarea en conjunto con la Asociación Argentina para la Investigación en Historia de las Mujeres y Estudios de Género (AAIHMEG) para un ciclo vinculado a las problemáticas de género y nuevas investigaciones historiográficas. Laura Pasquali al respecto indica que hace bastante que querían hacer una actividad en conjunto y señala que ella actualmente forma parte de la Comisión Directiva. La propuesta es llevar adelante un ciclo de charla de historia de las mujeres con una perspectiva latinoamericana, recuperando experiencias de investigaciones de América Latina. La modalidad es presentar a una especialista en el tema y una de nosotras va a coordinar. Uno de los encuentros va a tratar la Historia del Trabajo. Otro encuentro se tratará de historia cultural, una historia global. El tercero es sobre Historia política, activistas y sufragistas por la lucha de los derechos en Cuba y finalmente 4to historia social del delito: pasiones, crímenes y política sexual. Aún no está cerrado el tema de dinámicas y horarios y está sujeto a la consideración nuestra. La idea es hacerlo este año, empezarlo a fines de octubre y durante noviembre; o bien a inicios del año próximo.

Darío Barrera indica que le parece muy interesante la propuesta y destaca que para la del tema delito, la de la yerba y las esclavas libertas pudieran canalizarla por la línea de que trabaja y asiste al Seminario del CEHISO-ISHIR, de Historia de la Justicia y el Gobierno. Laura Pasquali está de acuerdo y también piensa en invitar a quienes están realizando la maestría en Género. Sandra Fernández indica que le parece una propuesta muy interesante.

Laura Pasquali agrega que también va a coordinar un ciclo de Historia Oral, para el cual va a invitar a Eugenia Meyer, una de las primeras y mejores historiadoras orales en América Latina. La idea es abrir con ella y luego continuar con otros especialistas a quienes puedan hablar de la historia oral.

Darío Barrera aprovecha para agradecer a Laura Pasquali quien generosamente aceptó para hacer una pequeña capacitación para hacer entrevistas a veteranos a los miembros del Programa Malvinas, fue un lujo para nosotros y eso habla de la cantidad de sinergias que podemos entablar dentro del instituto.

Laura Pasquali comenta que a fines de octubre se va a presentar el libro de Paula en el Cosettini, “El Manuscrito culinario de Leticia Cosettini”, para lo cual están en contacto con la responsable del Área de Ciencias de la Educación del Cosettini.

Sandra Fernández indica que todas las actividades virtuales que se están haciendo son bienvenidas y nos permite estar en contacto con colegas del país y del exterior.

Por otro lado, Sandra Fernández informa que se va disponer de recursos para cuestiones edilicias del ISHIR que se pensó en destinarla en dividir la oficina de Dirección y generar un espacio más para aprovechar los espacios de CPA de manera más eficiente ya que además se está esperando la designación de Clementina Latanzi. Hay acuerdo al respecto.

Sandra Fernández comenta que hay un pedido de ingreso al ISHIR de Gloria Rodríguez, ella envió una nota de solicitud, su Cv completo y uno abreviado. Gloria es una compañera de larga trayectoria de la Facultad pero de todos modos hay que cumplir los requisitos formales, por eso consulta si están de acuerdo. La Comisión está de acuerdo en la incorporación.

Gabriela Águila pregunta en que categoría es Gloria Rodríguez, Sandra dice que es categoría 3, entraría en la condición de investigadora UNR, que tiene la condición del resto: es electora pero no elegible siguiendo los lineamientos del reglamento.

Por otro lado, Gabriela Águila pregunta qué pasó con los ingresos que se aprobaron a fines de año. Sandra Fernández dice que el mecanismo es sencillo, eso ya está aprobado y se valida el ingreso formal en CONICET, es decir por sistema, con las Memorias. Para los trámites formales aún no los acepta el Sistema de CONICET, que lo toma con el cambio de Memoria. Eso también pasa con los cambios que se producen de condición, por ejemplo, los becaros que pasan a ser investigadores de Universidad, o viceversa.

Verónica pregunta si esas personas ya pueden comenzar a utilizar su pertenencia institucional del ISHIR. Sandra Fernández responde que su ingreso está aprobado y en la página web están incorporados.

Gabriela Águila pregunta si alguien tiene que enviar un artículo, si pone o no la pertenencia al instituto. Sandra Fernández responde que sí.

Sandra Fernández informa que Natalia Alarcón está defendiendo su tesis, por eso supone que Oscar Videla no está, porque es becaria de él. Silvia Simonassi avisó que no podía estar porque es miembro del Jurado, y Laura Badaloni también avisó que iba a participar de asistente de la defensa. Sandra Fernández indica que esperamos que todo vaya más que bien en la presentación, hay que alentar y sostener a nuestros rr. hh.

Con respecto al tema del Área de publicaciones, la Directora indica que estuvieron trabajando para organizarla con Darío Barrera y Guillermo Ferragutti. Realizaron tres documentos básicos que de alguna manera reúnen lo que se había venido haciendo de manera más informal, se realizó la formalización de la solicitud de los materiales, se trabajó en una normativa básica para agilizar el proceso de maquetación. El Área de Publicaciones tiene que servir a los miembros del instituto y pensaban en que todos puedan tener la posibilidad desde las líneas de investigación de disponer de una publicación por línea anualmente que se pueda configurar con características de compilación, que pueda pensarse con cierta regularidad, que sirva para mostrar las producciones que desde el instituto se están haciendo. También se presenta una grilla de evaluación respetando las normativas del referato.

Sandra Fernández indica que tomaron como referencia la editorial de La Plata. Darío Barrera indica que él publicó dos veces con La Plata y el proceso le había parecido muy serio, muy exigente y correcto. La única diferencia es que ellos los referatos lo hacen abierto, te dejan ver quien es el que evalúa el libro, incluso lo ponen en el libro. Esa es una decisión que se puede tomar o no, es una opción. Darío Barrera agrega que Guillermo Ferragutti hizo un trabajo de condensación de los formularios muy prolijo y muy bueno y propone que lo que habría que hacer es conformar una Comisión. Sandra Fernández indica que ella en su rol la puede llevarla adelante y necesita saber quien se quiere sumar:

Ronen Man, Diego Mauro y Paula Caldo dicen que quieren participar. Verónica Vogelmann dice que le interesa pero que necesita pensarlo. Laura Pasquali dice que le interesa pero están terminando de cerrar el comité editorial de la AAIHMEG, si puede se suma.

Darío Barrera señala que le llegó la notificación recientemente que se va a desarrollar el coloquio "Movilidades, métodos, instrumentos y problemas de investigación. Siglos XVI al XX" que lo

organiza UNAM, que será virtual. Hay posibilidad de sumar apoyos y auspicios, propone y pide que sea auspiciada por el ISHIR. La Comisión da el aval.

Darío Barrera a modo informativo comenta que Ana Paradiso subió a la página del ISHIR el Programa de Posdoctoración 2020-2021 que lanzó de la UNR, en donde se establece que el ISHIR, al igual que las Facultades, puede ser sede, como lugar de trabajo para quien quiera hacer el posdoc. El ISHIR puede seguir teniendo estancias posdoctorales, pero en el caso de que alguien se quiere inscribir, que emite un título a diferencia de otros, se puede hacer en el ISHIR. Laura Pasquali dice que le parece interesante, que ella en su momento lo hizo.

Sandra Fernández da por finalizada reunión a las 12 horas y les recuerda que la próxima reunión es el viernes 6 de noviembre de 2020.